

Au sujet de ce grave discours du Souverain Pontife, nous lisons ce qui suit dans l'article de rédaction de l'*Echo de Rome* du 26 mars :

L'acte du Saint-Père a été mûrement réfléchi ; et toutes les conséquences ont été envisagées ; toutes les conjonctures ont été prévues.

Comme l'éminentissime cardinal Vannutelli demandait au Souverain Pontife :

— Votre Sainteté ne craint-elle point que ses paroles, répétées, ne causent une rupture ?

Pie X répondit :

— Quand j'accomplis mon devoir de Pape, je ne regarde pas les suites politiques. Je ne fais rien contre le maintien des bonnes relations. Je ne ferai désormais rien pour les maintenir.

D'autre part, nous voyons sur la *Croix* que l'ambassadeur de France près le Saint-Siège a protesté auprès de S. Eminence le secrétaire d'Etat, le 20 mars, au nom du gouvernement français, contre cette allocution du Souverain Pontife.

M. Combes s'attendait-il donc à recevoir de Sa Sainteté la Croix de chevalier de Saint-Grégoire le Grand pour la façon dont il traite l'Eglise de France ?

Service annuel

Jeudi matin a eu lieu à la Basilique le service funèbre annuel pour le repos de l'âme de S. E. le Cardinal Taschereau.

C'est Monseigneur l'Administrateur qui a célébré l'office.

Nouvelles de S. G. Mgr l'Archevêque

A LOURDES

Nous lisons ce qui suit dans le *Journal de la Grotte de Lourdes*, du 20 mars dernier :

Mgr L.-N. Bégin, Archevêque de Québec, en route pour Rome où il se trouve actuellement, est venu d'abord s'agenouiller au pied de la Grotte de N.-D. de Lourdes pour implorer ses bénédictions sur lui-même et son diocèse. Il a instamment demandé les prières des fidèles de Notre-Dame pour toutes ses intentions.

A ROME

Après avoir passé quelques jours très agréables à Barcelone, Espagne, chez les Pères du Sacré-Cœur, Mgr l'Archevêque s'est rendu à Rome, où il est descendu au Collège Canadien.